



# 小中学校の給食調理室 エアコン設置率 15% 46校中 7校

9月市議会の一般質問で、私は熱中症対策としてエアコンの設置、補助を求めました。その質問・答弁要旨をお知らせします。

## 「熱中症と思われる報告36件」

「小学校の給食室で働いている。気温は35度、背中に氷の入つたベストを着せられ作業しているが、何とかしてほしい」と、日本共産党に匿名の訴えがありました。

『金子』小中学校給食調理室のエアコン設置状況、及び課題と対策について伺う。

エアコンが設置され  
いるのが7校、全体の  
15%程度。本年6月以  
降から夏休みまでの期  
間、猛暑日が続き、緊  
急搬送された1名を含  
め熱中症と思われる36  
件の報告があつた。エ  
アコンの設置が多く求  
められた。

『学校教育部長』給食室のある46校のうち、



『金子』学校給食衛生管理基準には「細菌の繁殖を抑えるため、温度は25度以下、湿度は80%以下に保つ、そのためエアコン設置が望ましい」とされており、調理員の健康面、労

**設置基準では  
25度以下**

働環境にかかる問題であり、早急に設置すべきである。リース契約の方式など一括で工アコンの設置ができるな

めには不可欠と考えて  
いる。一括でのリース  
契約など先進的な事例  
なども含め、短期間で  
進められる手法について調  
査・検討する。また、

A colorful illustration of a young child with short brown hair, wearing a yellow and white checkered shirt. The child is smiling broadly and holding a meal tray. The tray contains a sandwich with meat and cheese, a small salad bowl with green leaves and red tomatoes, and a round orange fruit. To the left of the tray is a small white bottle with a blue cap, possibly containing milk or juice. The background is plain white.

『福祉部長』生活保護  
世帯に対し、ケース  
ワーカーが設置状況を  
確認している。平成30  
年度の制度改正で、保  
護開始時にエアコンが

を上限に設置費用を支給できるようになつた。令和3年度から今年度15世帯に支給した。支給対象以外は「生活福祉資金貸付制度」を案

本市もそうした支援ができるのか。  
《福祉部長》他の自治体を精査し、関係部署と研究していく。

『金子』の猛暑日の中でも、エアコンなしで生活している人がいます。生活保護世帯、低所得者世帯にエアコン設置への支援ができ、ないか。



内している。社会福祉

内している。社会福祉

**生活保護世帯もエアコン設置できます**

は、給食室の安全な職場環境と衛生管理のた

## 給食費が無償に

給食費は中学校は年一月から、小学校4月から、完全無料になります。日本共産も要求してきました。

A colorful illustration of a young boy with brown hair and freckles, wearing a yellow and white checkered pajama top. He is sitting at a table, smiling broadly as he eats from a white plate. On the plate is a piece of chocolate cake. Next to the plate is a small bowl of green vegetables and a glass of milk with a red and white striped straw. The background is white with several colorful circles (red, blue, green, and orange) floating around the boy.

自由と平和。まっすぐ、つらぬき 100年 日本共産党

「側溝に蓋がない」 稲越2丁目道路

日本共産党は7月15日、創立100周年を迎えました。私はこの10月で入党50年になりました。当時、日本共産党50年史が発行され、読んで感動を受けました。戦前、命がけで戦争に反対を貫いたこと、間違いも反省の勉強もしました。

**入党50年 金子貞作**

23歳で党の専従活動家（活動を職業）となり、選挙の裏方なども経験し、政治な課題に挑戦してきました。

誰もいないとと言われ引き受けることに。議員になつて、住みます。

来春まで議員として、また、後継の泉頑張ります。

日本共産党は7月15日、創立100周年を迎えました。私はこの10月で入党50年になりました。



「市川大野駅から高塚新田まで歩道を広げてほしい」 大野町



## 泉せいじ市議予定候補と道路ウォッチング



「通学路なのに歩道がない」 原木の道路

## 無料法律相談会

### 【相談日】 【担当弁護士】

10月11日（火）井出達希

11月8日（火）田村陽平

午後2時から5時

### 【場所】 第一庁舎6階共産党控室へ

※相談したい方は、事前の予約が必要です。党市議か市役所（電話334-1111）共産党控室へご連絡ください。

電力、ガス、食料品などの価格高騰の影響が大きいことから、低所得の世帯に対する支援として実施されます。



## 5万円支給に非課税世帯に

9月市議会に、「電力・ガス・食料品等価

格高騰緊急支援給付金」の議案が提出されました。

対象は2022年度の住民税が非課税となつている世帯です。

市川市の対象は、4万8000世帯。一世帯当たり5万円が支給さ

れる給付金です。

10月に受付を開始し、

11月下旬に振り込みが開始されます。来年1月31日が申請期限です。

日本共産党は、全ての世帯が恩恵を受ける

消費税5%への減税を一貫して求めていきます。

## 編集後記

### ▼「市民アンケート」

には様々な意見や、要望が寄せられました。「学校給食室にエアコンが設置されていない」との要望を受け、議会で質問。熱中症で倒れる人がいるなど一般新聞も報道する大きな反響がありました。

泉せいじ市議予定候補と、支部と共に道路ウォッチングを行いました。10月には、市長に要望書を提出する予定です。

## お気軽に相談を

仕事くらしの悩み

メール : kyousantkaneko@yahoo.co.jp

連絡先 金子貞作 337-6184